

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días
 „ Bristol otro „ „ „ „ „

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester

Precios de pasaje: en 1.º a Manchester..... £ 20.00
 „ 1.º a Bristol..... 15.00

Para más pormenores, dirigirse a las oficinas de esta Compañía.
 UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION
 JOHN M. KEITH, ADMOR.

Gran Fabrica de Muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE
 ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES Cuesta de Moras Casa numero 531
 Jorge Morales Bejarano

EL ALMACEN "LA ALHAMBRA"

Ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y Cº, (antes Pagés Huos. sucesores)

AL SIGLO NUEVO

A. HERRERO Y Cº

TIENDA DE NOVEDADES Y ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Ponemos en conocimiento del público, que actualmente se están recibiendo las últimas novedades en tejidos de lanas, seda en cortes y por varas, adornos, pasamanerías, corbatas fantasía, cintas y gran surtido de perfumería.

Para caballeros tenemos surtido completo de corbatas, ropa interior, camisas, cuellos y pañuelos etc.

Llamamos la atención acerca de nuestros CASIMIRES que son una especialidad de la casa.—Agosto 31.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala
 ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS
 Consultas de 7 y 30 a. m. a 9 a. m.; de 12 m. a 4 p. m. y de 7 p. m. a 9 p. m.
 Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echeverría, Calle 21 Sur.

AZUCAR

Se necesita un empleado que sea competente para manejar un Tacho en un lugenito de azúcar.

Entenderse con el que suscribe,
 ARTURO ESQUIVEL.
 San José, octubre de 1904.

Panadería "La Josefina"

DE ALBERTO ODIO

Dirección telefónica N.º 219 Avenida Central Sur N.º 327

Esta acreditada panadería, siempre favorecida por las familias escrupulosas, deseando corresponder a su numerosa clientela, han determinado hacer las siguientes concesiones:

El vendaje que LA JOSEFINA da a los revendedores, lo ha acumulado para el público en general, que venga ó mande a la casa por pan, en el tamaño y calidad desde un bollo que vale 5 céntimos hasta un colón en cantidad. Es decir que ha aumentado el peso y tamaño en cada cinco céntimos (como fácilmente puede comprobarlo) a fin de que el pueblo resulte directamente beneficiado.

Esta concesión la ha hecho extensiva a los ramos de CALLETERIA y TOSTERIA

Usa para sus amasijos harina flor extranjera y materiales de primera calidad. El público tiene siempre pan caliente desde las 5 hasta las 7 de la mañana, desde las 9 a. m. hasta las 2 de la tarde, y de las 5 p. m. hasta las 7 de la noche.

A los agricultores

Llegaron a la NUEVA RELOJERIA de Beer & Müller los afamados aparatos para destruir HORMIGUEROS, los cuales han dado muy buenos resultados.

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA.

Beer & Müller.

TOKIO LA INMENSA

Las capitales de las naciones indican muchas veces el carácter de la raza que las habita.— Londres, enorme, envuelta en la humareda de sus fábricas, sintetiza la actividad sin término de los anglosajones. París bullicioso, lleno de teatros y restaurantes, que son algo así como la negación de la familia, con sus ciudadanos corteses y dicharacheros, encarna también el espíritu francés?

¿Habéis visto un plano de Tokio la inmensa? ¿Os ha explicado alguien el silencio que reina en sus calles enarenadas? ¿Conocéis sus trescientas mil casas de madera y papel, pequeñas, sencillas, sin lujo, con pocos muebles y rodeadas de jardines?

El menos observador nota enseguida que la sociedad japonesa, aún cuando europeizada, es muy distinta de nuestras sociedades occidentales. La arquitectura japonesa no conoce los palacios. Para el rico y para el pobre se levantan iguales casas, de un solo piso, de aspecto modesto, que revelan que se edificaron para durar lo que la vida de su propietario. Esta igualdad de moradas responde a una igualdad económica que es la base de la sociedad japonesa. No hay en el Japón grandes fortunas; no hay tampoco esas miserias abrumadoras que desdoran así Nueva York como París, Berlín como Londres. Las calles son rectas, anchas, interminables, porque Tokio, con su millón y medio de habitantes, es una de las ciudades más extensas del mundo. En cada plaza se levanta un verdadero bosque, con senderos que lo cruzan, con avenidas que lo ciñen. Entre la ciudad industrial y la ciudad oficial, compuesta de los palacios del Mikado, de las cortes, de los ministerios y de las moradas de los altos dignatarios, hay un espacio de más de dos kilómetros cuadrados plantados de pinos, pinabetes, cerezos y almendros. Por todas partes aparecen anchos canales cruzados en todos sentidos por vapores grandes y chicos que remolcan juncos cargados en demasía. Por las principales arterias corren veloces, con ruido ensordecedor los tranvías eléctricos, si e m p r e atestados de viajeros y por sobre las casas se extiende una red inextricable de líneas telegráficas y telefónicas. Esas conquistas modernas se adaptan a la vieja civilización japonesa sin destruirla, sin echarla a perder.

Los japoneses no han perdido tiempo en destruir lo viejo para implantar lo moderno. No han sido imitadores sino asimiladores. Han tomado lo mejor que el Occidente ha inventado, transformándolo para lo que requieren las exigencias de su especial modo de ser. Los productos de la industria moderna se venden en los "tatami" pintorescos de las antiguas tiendas. Co los más perfectos telares eléctricos de la moderna industria, se fabrican las características telas que sirven para los trajes de niños y mujeres, estofas maravillosas y variadas, de arabescos inimitables de colores vivos, que se dirían dibujados por los clásicos artistas del renacimiento japonés. De la moderna civilización han tomado la fuerza y los medios; de la antigüedad conservan la forma.

Tokio como verdadero cerebro del Imperio, tiene también su tabernáculo. En el centro de la ciudad, allí donde en otras capitales la vida es más intensa, no hay apenas viviendas ni movimiento. Entrándose en el corazón de Tokio diríase que se penetra en una campiña solitaria. Las casas se retraen como por un sentimiento de respeto y de temor. Aparece un bosque ceñido de ancho canal. Detrás de éste se levanta una muralla ciclópea que encierra un bosque más espeso. Entre la obscura fronda de los árboles se advierten aquí y allá techos como de pagoda. En el palacio imperial, la antigua residencia del Vice-emperador, de los "soghún" que durante siete siglos reinaron en el Japón como dueños incontestados, en tanto que el verdadero Emperador, invisible a toda mirada, residía en sagrada prisión de Kyoto.

En torno del palacio había las casas de los "daimios," de los grandes señores. Cuando el Emperador se mostró a sus súbditos y declaró decaído para siempre el poder de los "soghún," postrándose sus súbditos acabaron con la dominación odiada. Entonces se demolieron las casas de los "daimios," y sus ruinas dan un aspecto desolado a aquel rincón de Tokio. Más allá, al pie ó en lo alto de diminutas colinas, hay los palacios de los ministerios. Se ve el de la Gue-

rra al final de una avenida de árboles, entre huertas y prados. No se nota en el interior ninguna agitación, ninguna prisa. Reina allí como en todas partes, el orden y la disciplina. Los japoneses no se precipitan nunca; realizan un trabajo enorme, sin perder su calma, sin atropellarse. Parece imposible que de tal sitio hayan partido las órdenes para declarar la guerra al mayor imperio del mundo. Pero aquella quietud y aquel orden revelan la potencia de una administración ordenada y fuerte, así como la actividad silenciosa de los japoneses revela el trabajo fecundo que sólo entre la quietud se cumple y da sus frutos.

Para los niños

La respuesta de Dios

Cómo me encanta conversar con los niños! Tienen ingenuidades y candores que muchas veces hacen reír y no pocas sacan lágrimas.

Hace varias noches, Laurita, la pequeñuela de diez años, tan fresca y tan bella que, como dicen en Sevilla, parece una rosa que anda, me contaba lo siguiente que no he podido olvidar y hoy me he puesto en las mientes a escribirlo.

A mi amiga Lola, que tiene mi misma edad, más ó menos, se le murieron sus padres que la mantenían con su trabajo, y se ha quedado viviendo con su abuelita, que ya no puede andar de puro vieja, ni se le entiende lo que habla, pues le faltan los dientes.

Pasan unas pobrezaas tan grandes la viejecita y la niña, que hay unos días en que se desayunan por la tarde, y otros en que sólo toman un pedazo de pan y un vaso de agua.

A la pobre Lolita la enviaron antes de ayer con un recado a la casa de la lavandera y se encontró tirada en medio de la calle una estampilla de correo, de cinco centavos, limpia y nueva.

¿Y que piensas que hizo? Me pidió un pliego de papel y un sobre y escribió una carta a Dios.

—¿A Dios?

—Sí, a Dios, el del cielo, diciéndole que ella y su abuelita no tenían que comer, ni ropa que ponerse, ni cama en que dormir, ni gentes que las ayudaran, y que por más que ella rezaba todos los días el Padre Nuestro, nunca tenían pan, y se veía obligada a escribirse a Dios que le da todo, para que se acordara de ella, pues El era el único que le quedaba en el mundo.

Cerró la carta, le puso en el sobre "A Dios Señor."—"En el Cielo," y llena de fe y de confianza, fué a depositarla en el buzón de la esquina.

Llegó la hora de la colecta de la tarde y el viejo cartero abrió aquel buzón y recogió la correspondencia.

Revisando las cartas, tropezó con la de la niña y no quería dar crédito a lo que decía aquel sobre. "Será de algún loco," se dijo, y la abrió con curiosidad y se puso a leer el contenido.

Las letras como patas de mosca, los numerosos disparetes ortográficos, los renglones torcidos, lo convencieron de que era una niña la autora, y más cuando leyó la siguiente posdata: "Contésteme, Dios mío, a la calle de la Flor n.º 4, tercer patio, cuarto n.º 2, que ya tengo mucha hambre, pues hoy no he comido."

El cartero era padre de familia, tenía hijos y nietos; se le llenaron de lágrimas los ojos y se levó la carta y fué a leerla con interés a los de su mismo oficio, a la hora en que están reunidos en su departamento para distribuir la correspondencia de la ciudad.

Conmoviéronse casi todos, y a alguno de ellos se le ocurrió la idea de abrir desde luego una suscripción para socorrer a la chiquilla invitando para esa obra de caridad, a algunos de los empleados superiores.

El éxito fué brillante; se reunieron cerca de veinte pesos. El cartero los puso en un bolsillo de dril, y a la mañana siguiente se presentó antes de las siete en el número 4 de la calle de la Flor, tercer patio, cuarto número 2, y preguntó:

—¿Aquí vive la niña Lolita X.

—Yo soy. Yo soy. Salió gritando una chicue. la descolorida y enfermucha.

—Pues aquí te traigo esto,—dijo el cartero entregándole la bolsa.

—¿Y qué es esto?

—Esto,—respondió conmovido el viejo.—es la respuesta de Dios.

JUAN DE DIOS PEZA.

Los avisos de esta columna deben ser contratados directamente con don Miguel A. Salazar a quien le pertenece hasta nueva orden, conforme convenio con la empresa de EL DIA.

SE VENDE, en buenas condiciones de pago, una muy buena casa de regular tamaño, situada cerca del Colegio de Señoritas.—Informará Pedro Calderón Navarro.

Ricardo Gutiérrez P. compositor de sillars, paraguas y sombrillas; retocador de toda clase de muebles imitando los extranjeros, atiende con esmero y prontitud y más barato que nadie, frente a la merced en casa de la señora María v. de Díaz.
 San José, octubre de 1904.

EDUARDO MAROTO se hace cargo de toda clase de comisiones que le sean encomendadas en el ramo de comercio.

Palomitas peruanas peteneras, se venden a cuatro colones el par. Informa Miguel A. Salazar.

Del potrero de don José J. Rodríguez, cerca de las Sabana se ha perdido un toro de raza BISTEIN, overo de blanco y negro y como de dos años de edad. Se gratificará a la persona que dé aviso de su paradero. Dirigirse a Miguel A. Salazar.

Se desea comprar un derecho de taquilla para esta ciudad. Se paga bien. El que desee venderlo dirigirse en El Día a Miguel A. Salazar.

Vendo el lote número 29 del cuarto orden en Santa Clara. Ciriaco Zamora.

El Molino Victoria ofrece a su clientela la harina más pura elaborada del mejor trigo de los Estados Unidos. Siendo de un trigo especial, tiene más fuerza que la que ha tenido anteriormente y siempre más barata que la extranjera. San José, setiembre 22 de 1904.

Esquelas a más bajo precio que nadie se hace cargo de imprimir, rotular y circular. Antonio Font.—Se le encuentra en la Administración de Pandemónium, ó en su casa de habitación frente a la Zapatería de Carboni, Calle 18 Norte, n.º 285.
 Magnífico surtido de papel y excelente impresión.

Tinte para el pelo. El que mejor resultados ha dado hasta ahora es el famoso del Dr. Casanova. De venta en la Barbería de Ramírez y Saldías, frente al Carmen.

RELOJES y joyería en general me encargo de pedir a los Estados Unidos.—No cobro comisión a los Suscritores de Pandemónium. ANTONIO FONT.

Con un diez por ciento de descuento para los Suscritores de Pandemónium me encargo de mandar a hacer ampliaciones de retratos a los Estados Unidos. ANTONIO FONT.

TENGO encargo de vender un piano T H E I N en buen estado. PEDRO CALDERON NAVARRO.

A las personas que necesiten de mis servicios, les aviso nuevamente que me he trasladado frente a la casa de don Leoncio Bonilla, frente al Palacio de Justicia. PEDRO CALDERON NAVARRO.

MAÑANA

LA ASOCIACION DE LOS ESFUERZOS A la juventud

La Sociedad,—obra del impulso orgánico casi ciego,—se enmienda y perfecciona por la asociación, obra empeñosa y radiante de la voluntad reflexiva.

Esa, es el espectáculo que presenta la Europa de hoy á los ojos de quien sepa mirarla: esa es la faz de la civilización nueva. Lo que el socialismo tenía, en esencia, de insensato, es que parecía querer como un convento universal, una sociedad en que todo estuviera reglamentado y medido; hoy por conjunto varío,—y ya inmenso, de asociaciones diversas,—está minando los cimientos féreos de la sociedad actual,—la de las aristocracias y los egoísmos,—para sustituirla por la que, siendo racional, merecerá llamarse humana.

Porque la actual está hecha como á oscuras,—en las tinieblas del instinto.

Y ¿queréis ver lo que es el simple instinto en eso? Notad como aquí,—sin notarlo,—los egoísmos se imponen en tal manera, que cuando en Francia y en Alemania el hijo del más noble y el más rico presta á su hora el servicio militar que le toca como ciudadano, basta usar zapatos para no soñar siquiera en prestarlo: es sólo para el labriego inculto,—á quien se arranca de la frescura y pureza de su labor campesina, para podrirlo moral, y á veces físicamente, en el cuartel, inoculándole los vicios de la ciudad cortésana. ¿Quién se cuida de llevar ideas,—limosna de luz,—conferencia sencilla y radiante, al cuartel, á la cárcel, al presidio? Libritos con nociones interesantes, consejos útiles,—que podrían equivaler á algo como la operación de la catarata en la ceguera moral é intelectual.

Ahora se trabaja en Francia por esta noble idea: la cesantía, la jubilación, para los obreros que el trabajo ha gastado ó ha hecho morir bajo su yugo; antes las cesantías y las jubilaciones para los caballeros del presupuesto; en breve habrá cesantía para el obrero, montepío para la viuda y el huérfano del trabajador que cayó rendido en el surco, ó que se imposibilitó por la edad ó por la miseria fisiológica para continuarlo.

Aquí las sociedades de la política no significan sino esto: juntarse á última hora rápidamente para el asalto al poder,—para ser el grupo que goce y que reparta las credenciales que dan títulos al dinero público; absolutamente nada más. Jóvenes que me oís,—purificad vuestra tierra. Asociados para que nadie pueda,—de ello se trata,—llegar á aprisionar nuestro pensamiento,—que debe ser como el cóndor de los Andes. Asociados para lograr que llegue el día en que todas las autoridades políticas se designen por el sufragio; para que se creen las carreras administrativas, en que se entre por oposición, se ascienda por mayor antigüedad de buen servicio y sólo por vicios ó delitos pueda perderse el puesto. Asociados para que llegue á haber una verdadera justicia del país, sacra é independiente, con juicio oral y público y una sola instancia de tribunal colegiado en lo civil y en lo penal; asociados para que se haga la república.

Cobden y Bright eran dos plebeyos pobres cuando se propusieron sembrar en Inglaterra lo que llamó después un gran poeta,—el evangelio del trabajo emancipado,—la liga para conseguir que entraran sin restricciones de aduana en el país los cereales del extranjero, prohibidos por la codicia de la aristocracia, que quería vender caros sus trigos, sus avenas y sus maíces. ¡Bien podía decirse entonces que á la puerta de cada tugurio, de cada choza de hombre pobre, iba diariamente un lacayo de librea galoneado de oro á cortar con su cuchillo de mango de marfil un pedazo del pan de aquella humilde casa,—diciendo con arrogancia: "esta es la porción de mi señor!" Aquella iniquidad se vino abajo, por medio de hojitas volantes llenas de racionios de dis cursos con alas de fuego: dos hombres pobres y en cierto modo oscuros, pudieron más que la aristocracia más rica y poderosa del mundo; lo mismo pasó con la cadena de la esclavitud de los negros en la gran república norte-americana. Empujad juntos el país hacia la luz, hacia la democracia serena, hacia la fraternidad real,—reunid vuestros jóvenes hombres para dar el impulso: ello es todo cuanto se necesita.

Un ensayo tenéis ahora cerca de la mano; un ensayo de previsión y de virilidad. Forme nuestra juventud un cuerpo de "bomberos;" eso es atletismo de buena ley, seguramente. El importe de las bombas para combatir incendios, del alquiler del edificio en que se guarden, de las escalas y demás enseres del caso, del pago al instructor que de los Estados Unidos venga, por ejemplo, no es obra para Alcides, acudiendo al Gobierno y á los particulares de caudal. El día de un gran fuego,—que puede ser cualquiera,—no os encontrará desprevenidos para el accidente. Esto es sólo un ejemplo, después de todo.—Hay que retocar, parte por parte, todo el edificio de la sociedad vetusta: es una construcción carcomida,—sus piedras son como órganos humanos y están llenos de úlceras y de píustulas. Venga el cauterio de vuestra ardiente actividad. Hacer un gran puente, un gran tunel, un ferrocarril sobre las cimas, un canal en las entrañas del océano; tales maravillas del trabajo humano son sin duda inferiores á otras, en apariencias más modestas,—hacer la democracia, la libertad, la fraternidad, la justicia, la paz humana: la irradiación de la inteligencia y del amor en las conciencias ennegrecidas por el egoísmo,—la ingeniería de lo ideal.

A. ZAMBRANA.

OFICIAL

Gracia.—Se rebaja la décima parte de la pena de presidio impuesta al reo de abigeato Carlos Salas Arce, por haber cumplido los requisitos establecidos por el artículo 9º de la ley de 1º de agosto de 1895, según los informes del Gobernador de Puntarenas y del Teniente Gobernador de San Lucas.

—Se declaran sin lugar las solicitudes de los reos Martín Sánchez Vargas y Francisco Rodríguez Otárola, para que se les commute en arresto en la cárcel de esta ciudad la pena que descuentan en San Lucas, por cuanto según los dictámenes médico-legales, las enfermedades de los postulantes no ponen sus vidas en peligro.

Gobernación.—Con goce de la tercera parte de sueldo, por estar enfermo, se le conceden dos meses de licencia para separarse de su puesto al escribiente de la Gobernación de Heredia don Abraham Ruiz y se nombra para que lo sustituya por igual tiempo á don J. Eusebio Ramírez.

Policía.—Con noticia oficial de haber aparecido en Chile la viruela maligna y de conformidad con la opinión de la Facultad de Medicina, se ha acordado: 1º.—Imponer una cuarentena de veinte días á todas las embarcaciones procedentes ó que hubieren hecho escala en Valparaíso; y 2º.—Relevar de esa obligación á las naves que traigan patente limpia, siempre que á bordo no se hubiere presentado ningún caso de viruela, ni haya síntomas en ninguno de los pasajeros y tripulantes de estar atacados de dicha enfermedad.

Para nuestros agricultores

El café en Inglaterra

La Marina Real lo adopta como bebida

(Sinopsis de un artículo publicado en el Daily Telegraph de 24 de Setiembre último.)

A fin de atraer la atención hacia el café en los almacenes ingleses, varios métodos para preparar esta valiosa bebida fueron exhibidos en la Exposición de Especies, celebrada en el Royal Agricultural Hall de Londres, durante la semana terminada el 24 de Setiembre. Por las estadísticas publicadas está demostrado que Inglaterra no consume café sino en escala muy insignificante—solamente 3/4 de libra, contra más de 6 libras de té por cabeza al año. Y no se debe esto al precio del café, que no es sino de 1 chelín por libra, la cual paga 1 1/4 peniques de derecho.

El cacao se bebe más extensamente, pero como el beneficio que se concedió á los vendedores por menor ha sido reducido últimamente, es probable que estos se esforzarán por extender entre las familias el uso del café, cuya venta les deja más rendimiento.

Respecto á la probabilidad de ver restablecida la demanda del café, se cree que ésta recibirá un gran aumento por el consumo en mayor cantidad que está haciendo la Marina Real, donde se está sustituyendo extensamente al cacao. Este último artículo fué por muchos años fabricado por el almirantazgo, en Dorsford. Pero en el cambio introducido hace pocos meses en la comida para el servicio del mar, se le asignó al café un uso preminente y la elaboración del

cacao está, en consecuencia, disminuyendo gradualmente.

De la extensión del uso actual del café en la Marina Inglesa, da una idea del contrato celebrado últimamente con la casa Henderson Simpson & Co por 500,000 libras de café, listas para el consumo. Será empaquetado en cajas de estaño de una libra cada una, herméticamente cerradas de modo que conserve su frescura y aroma hasta por dos años.

Aunque la marina usa el chocolate en la cena, se toma café en el almuerzo generalmente; los marineros lo beben también cuando se hallan en tierra, y se observa que el consumo está aumentando considerablemente en los puertos navales.

La Marina Real tiene ya máquinas para la preparación del café; pero en las casas particulares son casi totalmente desconocidas. Con el objeto de darlas á conocer al público, se ha exhibido en la Exposición de especieros un modelo muy sencillo é ingenioso de tostador, adaptable á las cocinas de gas que en Inglaterra se usan.

A. GUILLAUME.

Cónsul de C. R. en Southampton.

El Teatro de Variedades

Esta vergüenza del ornato de la ciudad, va á ser muy en breve echada abajo ó por lo menos se van á introducir en él mejoras de gran consideración que lo transformarán. Don Manuel Carranza y don A. Lofe Luque propietarios de este viejo edificio comprendiendo sus propios intereses están en arreglo para darle al Teatro de Variedades un aspecto más decente y una distribución que lo haga cómodo para el público.

A Europa se han pedido muchos materiales y parece ser que hasta decoraciones; y una vez concluido, que lo estará para febrero del año entrante, vendrá á recibirlo con una hermosa temporada de zarzuela y opereta española el conocido y acaudalado empresario mexicano don Enrique Zimmerman, quien tiene hoy formada una de las mejores compañías que actúan en los mejores teatros hispano-americanos.

Mucho celebramos estas perspectivas artísticas, que desde luego nos harán pasar horas gratas.

C. K. S.

Enfermedad de los frijoles

Ayer se acercó á nuestra oficina un comerciante en frijoles, que por añadidura, también es cosechador y nos expuso que había leído en "El Noticiero" del jueves un consejo para evitar que los frijoles se agorren y pudran.

Por desgracia, agregó, el año pasado, por consejo de un amigo, seguí las indicaciones mismas que como gran descubrimiento han llevado á "El Noticiero" y les aseguro que me resultó absolutamente ineficaz.

El caso es, pues, de buscar otro medio que libre al productor de las pérdidas que tiene año con año y les rogamos á ustedes llamar la atención al "agricultor práctico" diciéndole como Peza en el caso de Garrick:

"CAMBIADME LA RECETA."

Guerra Ruso-japonesa

Un pacto secreto

entre Rusia y Alemania.—La guarnición de Polonia se enviará á la Manchuria.

San Petersburgo, 21.—El movimiento de la tropa en la frontera occidental y los preparativos que se están haciendo de reducir más las guarniciones de esa región han dado lugar á la renovación de los rumores relativos á un pacto secreto entre Rusia y Alemania bajo el cual la frontera será protegida á fin de permitir el despacho á Manchuria de la tropa acuartelada en la Polonia. En la actualidad hay 600,000 hombres de tropa en Polonia, incluyendo algunos de los mejores regimientos rusos. Estos se conocen con el nombre de la tercera línea de defensa rusa.

Las pérdidas japonesas

Los rusos reciben refuerzos
La lluvia impide todo movimiento

Tokio, 20.—De fuente fidedigna particular se ha recibido noticia de que se calcula en 5,000 las pérdidas sufridas en la reciente batalla por el ejército japonés de la izquierda. Se está encontrando constantemente montones de muertos rusos. Las fuerzas rusas se han

aumentado con 30,000 hombres, recientemente llegados. Estos incluyen parte de los cuerpos 17º y 10º y pequeñas partes de los cuerpos siberianos 5º y 8º. Seis divisiones del ejército ruso están opuestas ahora á la izquierda japonesa. Desde el día 17 las fuertes lluvias han impedido todo movimiento de los dos ejércitos.

Encuentro naval

Un torpedero japonés chocó con una mina.
Navios rusos averiados.

Chefú, 20.—Noticias recibidas de Puerto Arturo anuncian que á las 10 de la mañana del 2, siete destroyers rusos salieron de la rada; más tarde otros dos se agregaron á ellos. Esta escuadra gobernó á Shoapington y bombardeó el flanco izquierdo de los japoneses. Se despacharon á atacarla 4 destroyers japoneses; pero los rusos se retiraron al puerto perseguidos por los japoneses quienes se retiraron al llegar á la zona minada. De regreso, uno de los torpederos chocó con una mina mecánica y sufrió graves averías, pero logró llegar hasta Dalny, donde lo están reparando. Dicen los japoneses que tres de sus proyectiles alcanzaron la cañonera rusa "Ciliak." Esta nave abandonó el fondeadero y está anclada detrás de la Cola del Tigre. Se cree que la chimenea de otro fué perforada por un proyectil.

Noticias de Puerto Arturo

Los japoneses atacan un cerro, y son rechazados. Los rusos atacan las trincheras japonesas y son rechazados. Toma de un puente por los japoneses

Chefú, 20.—De los recientes acontecimientos en Puerto Arturo, el más importante es la toma por los japoneses de otras posiciones de menor importancia cerca del cerro de Rihlung. De cartas recibidas de japoneses residentes en Dalny y por chinos que se han venido de Puerto Arturo, se sabe que el día 8 del presente los japoneses asaltaron uno de los últimos reductos rusos del cerro de Rihlung, y fueron rechazados. El día siguiente los rusos atacaron las trincheras japonesas y á su vez fueron rechazados. Los japoneses inmediatamente atacaron de nuevo los reductos lo que dió por resultado la toma del puente del ferrocarril y de las alturas situadas al Sur del puente como á 500 varas de la fortaleza principal. La importancia de estos triunfos, es que disminuyen el fuego de los rusos que acosaba á los japoneses que avanzaron contra las trincheras situadas en la falda del cerro de Kihlung. Este ataque fué una sorpresa para los rusos, pues dicen los japoneses que no perdieron más que 50 hombres en la operación.

Rusia y la península Escandinava

Se temen complicaciones.

Estocolmo, 21.—Está motivando mucha inquietud el movimiento de tropa rusa sobre la frontera de Suecia. Se teme que con la idea de buscar pretexto para retirarse de la guerra en Lejano Oriente, Rusia quiere fomentar una disputa con Noruega y Suecia y apoderarse de un puerto del Atlántico. Se dice que el ex-Comandante en Jefe de las fuerzas noruegas General Horengo, está investigando secretamente los designios de Rusia.

El público ruso se alienta

Planes y esperanzas de los rusos.

San Petersburgo, 21.—Son tan alentadores los despachos recibidos últimamente de Kuropatkin, que reina mucho optimismo en los círculos más exaltados. Aquí se dice que los japoneses se agotaron durante la última batalla y ahora están sufriendo las consecuencias. Se ven obligados á retirarse lo más pronto posible, mientras Kuropatkin hallase en una posición tan buena, que ya puede tomar otra vez la ofensiva si los caminos lo permiten. Kuropatkin tiene entera confianza en su habilidad de barrer á los japoneses al Oeste, dejando así el camino abierto hasta Puerto Arturo, á cuya plaza calcula puede llegar dentro de tres semanas. Planes trazados con tanta seguridad naturalmente motivan mucho regocijo en ésta. Si por otra parte, no corona los esfuerzos de Jefe ruso, el chasco será más grande que nunca.

LA FLOTA DEL BALTICO

Su división.—Llegará á Vladivostok dentro de 85 días

Berlín, 21.—Se ha sabido que la escuadra rusa irá á la isla de Madera. Cada nave navegará independientemente. De allí los acorazados de combate y los cruceros de gran porte partirán para Lejano Oriente yendo por

vía del Cabo de Buena Esperanza y las naves de porte inferior irán al mismo destino por vía Canal de Suez. La flota se reunirá en las islas de Sonda y gobernarán juntos los navíos á Vladivostok donde esperan que llegarán dentro de 85 días. El vapor Rimpedor de hielo "Ermack" acompaña á la flota.

Noticias Varias

Panamá y Estados Unidos

Panamá, 20.—El Presidente Amador ha recibido varios cablegramas del Ministro Obaldía y Mr. Nelson Cromwell avisándole que se está dando ya consideración á los asuntos de Panamá á fin de satisfacer las justas protestas del Gobierno y pueblo istmeño contra la violación del tratado canalero. Dice, además, que el Secretario de la Guerra Mr. Taftel, Ministro Obaldía, Nelson Cromwell y algunas otras personas prominentes, llegarán pronto al Istmo para estudiar é investigar concienzudamente los asuntos á fin de arreglar de un modo satisfactorio todas las pendientes cuestiones, especialmente la eliminación de los puertos ficticios de Ancón sobre el Pacífico, de Cristóbal en Colón y la retirada de las tasas ilegales, se espera que la Secretaría de Estado atenderá á estas cuestiones sin más demora, á fin de que se pueda celebrar el 3 de noviembre próximo con satisfacción y regocijo, el primer aniversario de nuestra Independencia.

El clero en las elecciones de Italia

Roma, 20.—Varios obispos de la Italia septentrional incluyendo al Cardenal Ferrari, Arzobispo de Milán, amigo íntimo del Papa, han dirigido una petición á Su Santidad suplicándole considerar personalmente si no ha llegado el momento para permitir á los católicos participar en las elecciones. Según los memorialistas, la falta de votar durante los últimos 34 años no ha mejorado en nada los reclamos del Vaticano, mientras ha puesto en grave peligro los intereses de la religión porque quedan confiados al poder de los francos enemigos de la Iglesia.

Creen que si se dejara votar á los católicos, si no por verdaderos candidatos clericales, por lo menos por conservadores sería asegurada la presencia en la Cámara de diputados, de fuertes partidos que impedirán la adopción de medidas dirigidas contra la religión. El Papa no ha resuelto nada todavía, sino que ha pedido la opinión de los Cardenales más autorizados.

La invasión del Tibet

Alemania, China y la Gran Bretaña

Berlín, 21.—La North German Gazette, órgano semi-oficial, publica esta tarde una negativa expresa de los asertos contenidos en un despacho de Pekín que publicó el Times el 10 del presente. En la referida correspondencia se acusa á Alemania de estar intrigando para persuadir á China de no aceptar el tratado anglo-tibetano. Para lograr su objeto la Legación alemana en Pekín, ha subvencionado la Prensa nativa para que haga una campaña hostil contra dicho tratado. Dice la North German Gazette que lo que ha acontecido es lo siguiente: el Ministro de Alemania preguntó casualmente á la Secretaría de Relaciones Exteriores china, si era auténtica la versión publicada del Tratado anglo-tibetano, pero al mismo tiempo manifestó que Alemania no tenía interés alguno en el asunto.

Composición de caminos

Intervención del Agente 1º Principal de Policía

El activo Agente de Policía de Alajuelita, don Zacarías Guerrero, dirigió una nota á la Agencia 1º Principal de Policía, exponiendo que muchos detallados para la composición de caminos no pagaban; é indicaba sus domicilios para que se hicieran efectivas las respectivas cuotas.

El Agente Principal ordenó la citación de las personas que adeudaban detalles atrasados en todos los barrios vecinos, habiendo sido satisfechos, no sin ocasionar gran trabajo extraordinario á los empleados de la oficina, quienes á pesar de haberseles doblado la tarea, cumplieron puntualmente sus obligaciones en todos los ramos á su cargo, habiendo quedado ayer el despacho completamente al día.

Sugestiones mundiales

Una boxeadora

J. Matheré, un negro zandunguero, es muy confiado y cada vez que puede se permite con Mis Anne Goden confianzas y tocamientos que calientan a la negra. Ayer esta dama de ébano, resolvió no aguantarle más sus majaderías a Mr. Matheré y le dió una sopapada, que el tal negro parecía un abejón en cuarto sin salida. Tumba por aquí, tumba por allá trompada va y y trompada viene, si no llegan a tiempo los vecinos, el negro hubiera sido averiado por Mis Goden.

Estoy notando que estos vecinos de la Estación dan mucho que hacer a la police.

Cayó el pez en la remanga

El día que el famoso tinterillo José María Vargas, procesado por asesinato y estafa se fugó, también logró hacer otro tanto José Bonilla A., que había ido a prestar una declaración a una Alcaldía.

Este buen zopenco en vez de hacer lo que Vargas, poner pies en polvorosa, se quedó luciendo su interesante persona en las calles de la capital, y ya se había olvidado de que la justicia lo buscaba con ahínco, cuando acertó a tropezar con el canelo Zeledón, si no estoy mal enterado; y después de un animado diálogo en que abundaron las frases persuasivas del detective, éste logró que el tal Bonilla, volviera al redil y hoy lo tienen Uds. instalado en su antiguo domicilio, donde espera órdenes de sus amigos.

Un caco

Doña Isolina Franco tenía un hermoso reloj de mesa que era el principal adorno de la esculda sala de su casa, y tan acostumbrada estaba ella al tic tac, que ayer en la mañana cuando se desperezaba, notó que el relojito no daba señales de vida, y saltando presurosa del lecho, se asomó y vió que sobre la barnizada mesa no había más que el cuadrito sin empolverar q' había marcado el pedestal de su querido medidor del tiempo. Puso el grito en el cielo y tanto ha gritado, que han tenido que darle parte al señor Gobernador, por lo menos así lo indica el carnet de Policía ¿Pareció el reloj? Lo ignoramos.

Trapeada

Masculino de perrera le gritaba ayer cerca del Mercado una demimondaine a un policía cuyo número nos reservamos. Este señor, que debe ser un cara de cuero, ó probablemente no tendrá su conciencia muy limpia, se dejó trapear de la chica perpendicular con gran escándalo de los ciudadanos de ambos sexos que por allí pasaban.

"El principio de autoridad ante todo."

Ocho émulos de Birján

Ayer habían unos cuantos caballeros ociosos que estaban jugando en un establecimiento de Camprubí y como ahora se han propuesto los de la azul que el rodar de los marfiles cese, arriaron con esos tunantes a la presencia del temido *navigón*, conocido con el nombre de Gollo. Este modelo de autoridades les aplicó una multilla que los tahures no han podido pagar. Duro con esa gente.

Caso rara avis

Hay jumeras a quienes se les puede decir lo q' al jugador borracho. "Dice San Vicente Ferrer que ningún mareado puede perder." Ayer andaba recorriendo las taquillas *ñor* Juan Rojas y como notara el policía Alberto Castro, que el tal *ñor* Rojas llevaba mucho Estado Mayor, le entró la curiosidad de averiguar el por qué de tantos alipegos, y logró saber que todos los amigos del jumeras Rojas le hacían corte porque llevaba la friolera de \$ 451 en las faltriqueras.

Felizmente al honrado policía, don Alberto Castro, se le ocurrió quitarle la tentación a los tales miembros del Estado Mayor General de *ñor* Juan y arrió con él al tumbadero de la Quinta Avenida, en donde después de refrescar la *mona*, entró en posesión de sus coloncillos.

¡¡Qué dichosos que son algunos jumados.

Dos dobles con vermouth

Don Raimundo Rojas y don Jesús Gómez, se aparearon en la puerta de la pulpería del Carmen y dejando sus dos *peruanos* amarrados a la argolla, entraron en la tienda de altramariños, donde después de un rato de conversación trasegaron sus cinco ó seis dobles del que fabrica don Quito.

Como no pudieron ponerse de acuerdo, en no sé que asunto relacionado con el precio del café, dispusieron zanjar la diferencia y se *zamparon* otro doble pero con vermouth italiano.

Cuando resolvieron cabalgar, estaban tan jumados que no acertaban a poner el pie en el estribo y como las pobres *chircas* no se estuvieran quietas, la emprendieron con ellas el par de *ozi-genados* quebrándole uno el mango de su tahona en la cabeza a su infeliz ruca.

Tal acto de barbarie presenciado por el policía, dió lugar a que se declarara miembro honorario de la sociedad protectora de los animales, y en el cumplimiento de su deber, arrió con el par de atrabiliarios jinetas a chirona.

Dr. M. Zúñiga

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m.

En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

AVISOS NUEVOS

EMILIO VILA

desea comprar un terreno de veinte manzanas, lo más a una legua de San José.

AVISOS ANTERIORES

Por 30 colones

Se alquila la casa N° 306, situada en la Calle 18 Sur, á 200 varas al Sur del Palacio de Justicia. Para pormenores en la casa N° 247, de la Calle 17 Norte.

ANDRES DEL VALLE

—Joyer, Grabador, Platero y Ensayador—

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes a los ramos de platería, joyería y ensayos. Su taller está situado junto a Mr. Laporte, en los bajos del antiguo HOTEL FRANCES.

Sombrereria

Se hacen sombreros de encaje de color para señoras; y gorritas para niñas, en la forma que se pidan y a precios módicos.

Octava avenida n° 464.
E. G. de Sáenz.

Jardinería Artística

DE A. ANDERSON

Aproximándose los días dedicados a los difuntos, "La Jardinería Artística" invita al público a ver su exposición exclusivamente dedicada a las familias que deseen rendir un tributo a sus deudos.

Habrà un surtido completo de todo trabajo fúnebre a precios baratísimos, desde un colón en adelante.

Perfectamente

Isabel Berry de Montero da clases de inglés por módico precio. Le quedan pocas horas de qué disponer para los que quieran aprovechar sus conocimientos. Vive frente al Colegio de Señoritas junto a doña Lola Freer v. de Gargollo.

LUIS CRUZ

— DENTISTA —

En los bajos de la casa donde está el Centro de amigos

Frente al Mercado

GRATIS A LOS POBRES

Se habla inglés y francés

COMERCIAL

Se alquila el magnífico local que anteriormente ocupaba la librería de Padrón.

Está situado en la Av. da Central, en el punto más comercial de la ciudad. Informes en los altos de la casa. Agosto 28

VICTOR MALTES

Ofrece tanto al público de esta Capital como al de provincias UNA ORQUESTA completa para bailes de alto tono, así como UNA ESTUDIANTINA, desde TERCETO a SEXTETO. Para informes y condiciones puede buscarse en la BARBERIA DE LOS HERMANOS ANTILLON ó en el Restaurante La Arena.

Breva americana Keystone

Marca registrada según decreto publicado en LA GACETA OFICIAL N° 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & CA.

Una casa bonita, cómoda y barata, situada entre la 11 Av. Este y la Calle 23 Sur, vende J. CALIXTO ROSALES. Dirigirse a su taller de Hojalatería frente al Teatro Variedades.

BARBERIA

Los señores Basilio Paniagua y compañeros, avisan a su numerosa clientela y al público en general, que se han trasladado a la pieza contigua a la zapatería de don Higinio Carmona, en la Calle Central S., frente a la botica del Comercio con don Carlos A. Silva.

Martin T. Rocha

PINTOR Y TAPISADOR

Se ofrece al público para todo trabajo concerniente a estas dos artes y para montar letreros de todas clases, especialmente en dorados y relieves. Dirección: Barbería de Santiago López, frente a Robert Hermanos.

— A V I S O —

Vendo mi casa de habitación situada a 150 varas de la Bomba del Paso de la Vaca. Tiene próximamente 1 manzana de caña, café, etc. y es propia para una familia regular. Para precio y condiciones entienda con José Ma. Montero, contiguo a la misma casa.

JOSE BLAS CHAVEZ

Gacetilla

Domingo 23.— 22º después de Pentecostés (Evangelio de San Mateo cap. XXII, versículos 15-21) Santos Pedro Pascual, obispo mártir; Juan Capistrano, confesor; Servando y Germán, hermanos mártires.

Júpiter en conjunción con la Luna a las 4 p. m. Júpiter 1º 34' Norte.

Lunes, 24.—San Rafael Arcángel, patrón titular de la parroquia del mismo nombre y de Atenas. San Evergisto, obispo mártir.—Del Antiguo Testamento, Salomé mártir, madre de los Macabeos.

Luna llena a las 5.19 a.m. en la Ballena.— Dos días de buen tiempo, dos de poca y tres de abundante lluvia.

PROGRAMA

El siguiente es el programa de la música que ejecutará la Banda militar hoy en el Parque Central, recreo de 5 a 6 p. m.—La retreta se verificará mañana Lunes, de 8 a 9 p. m. en el Parque de Morazán.

1º—"La Bohemien" Ouverture de la ópera de Balfe.

2º—Czardas (Nº 1) sobre los aires nacionales Hongrois. Gustave Michiels.

3º—"Manon" colección sobre el primer acto. J. Massenet.

4º—Entre acte y Choeur des Fiancailles de Lohengrin por R. Wagner.

RAFAEL CHAVES T.

Director Gral. de Bandas

Defunciones

Día 21.—Julia Caridad de los Angeles Mora Vázquez, d. 2 años, 9 meses y 16 días, legítima de José Mora Charvarría y Cristina Vázquez. Falleció hoy a las 12 y 15 a. m. en el distrito del Hospital.

Sin nombre Reyes, nació muerto ayer a las 3 p. m. en el distrito de la Merced. Hijo de María Reyes.

Pacífica Quirós Morales de Fournier, 60 años, hija de Manuel Antonio Quirós y Juana Morales. Murió en Guadalupe a las 12 15 del día de hoy.

José Rosales Romero, de 50 años, hijo de Ignacio Rosales y Bartola Romero. Murió a las 6 p. m. de ayer en el Hospital.

Procesa Rodríguez de Carbajal, 40 años, hija de Isabel Rodríguez. Murió a las 10 a. m. de hoy en el distrito de Catedral.

Día 22.—José Valerín Vega de 14 días, legítima de Santos Valerín y Casilda Vega, murió hoy a las 5 y 30 a. m.—Distrito del Hospital.

Sin nombre López, nació muerto anoche a las doce, hijo de Elena López Vargas.—Distrito del Hospital.

Teatro Variedades

Esta noche a las ocho en punto, cosa que no debe olvidarse, se representarán *Los Puritanos*. *El Dios Grande* y el *Barbero de Sevilla*, que es estreno.

Calerón teatro

En el galerón del templo de la Merced, a beneficio de la misma Parroquia, habrá también esta noche a las ocho, una representación teatral por niños de 14 a 18 años, preparados para el caso por don Rafael Sanabria.

Todos los actos son sobre motivos bíblicos: "La presentación del niño al Templo," "La huida a Egipto" y "La gollación de los inocentes."

El precio de entrada general es de 50 y 60 céntimos con silla.

SEÑORES CLIENTES DE MI CALZADO

:o—EN—o:

Puntarenas y Limon

Muy señores míos:

He suprimido la agencia de mi calzado en ese puerto. Las órdenes que vengan acompañadas de su importe se servirán directamente, a los mismos precios que las de la capital; es decir, su precio incluye los gastos de remisión, valor del certificado, y cualquiera otro que se ocasione.

Mandaré con gusto la lista de precios al que la solicite.

Vuestro servidor en calzado:

Emilio Artavia

En San José, Avenida Central.

Dirección por correo: Apartado N° 179.

BRILLANTE NEGOCIO

Se venden en Limón dos lotes bien edificados y muy baratos.

TODO CONSTA DE:

Una casa de alto con seis cuartos, baño, excusado de agua y un tanque para recoger agua de lluvia de 500 galones y 42 cuartos, de los cuales 20 se alquilan a Cj. 10 00 y los restantes 22, a Cj. 8 00. En el patio hay un magnífico baño de aspersión y un excusado, todo conectado con la cloaca.

Se puede hjar la renta que se percibe en Cj. 400-00 mensuales. El precio es Cj. 25,000, pagando una pequeña suma al contado y el resto por anualidades de Cj. 2,500. Espero propuestas en la casilla número 92 en este puerto.

Limón, 20 de octubre de 1904.

G—R—O

Remate

Mañana 24, en la puerta principal de la Jefatura Política del Puriscal, se verificará el remate de un puesto de venta de licores extranjeros en el centro de la villa, con derecho a dos años de explotación y sirviendo de base la cantidad de quince colones.

Movimiento de caja

El 20 de Octubre tuvo la caja municipal el siguiente movimiento:

Saldo anterior.....	Cj. 44,571 71
Entradas.....	„ 262 20
Pagado.....	Cj. 44,833 91
Existencia.....	„ 140 12
Existencia.....	Cj. 44,693 79

El día 21 del corriente hubo este movimiento:

Saldo anterior.....	Cj. 44,693 79
Entradas.....	331 80
Pagado.....	Cj. 45,025 59
Existencia.....	2,417 11
Existencia.....	Cj. 42,608 48

Papas

A 100 y 102 colones fueron pagadas al por mayor las papas que se tomaron por los comerciantes, para el expendio en el mercado. El menudeo fué de 50 céntimos el medio decálitro (cuartillo.)

Queso y mantequilla

Estos productos nuestros siguen a buen precio en el mercado.

El primero, se vende al menudeo a 30, 40, 45, 50 y 60 centavos libra, según su procedencia y su calidad y al por mayor 35, 37, 40 y 50 colones el quintal.

La mantequilla a Cj. 1.00 y Cj. 1.10 por libra.

Carne mala

El viernes, los policías de Higiene del Mercado encontraron en las carnicerías de los señores Miguel Riba, Vittorio Bertolini y Justo Canossa, regulares cantidades de carne salada en estado de descomposición y con gruesos gusanos.

Las carnes en cantidad como de 75 libras, fueron conducidas a la oficina de Higiene, donde el Doctor Toledo dispuso que fueran devueltas a los propietarios recomendándoles esolarla bastante.

Sigue mejor

El Canónigo don Felipe Vargas ha experimentado alguna mejoría en la enfermedad que lo tiene gravemente postrado

Hacemos votos por el restablecimiento de este virtuoso eclesiástico.

llegibles

Un respetable caballero nos dice que es materialmente imposible leer los telegramas que al público se colocan en la puerta del edificio de telégrafos y en la pizarra del de correos. Bueno sería que el apreciable señor Director de Telégrafos ordenara que se hicieran esas copias con más cuidado.

Revista del mercado

Por no haber ocurrido alteraciones sensibles, en muchos artículos de comercio al menor, omitimos dar hoy como en las semanas anteriores nuestra Revista del Mercado.

Consiguamos sí que el maíz subió a Cj. 30 la fanega y 35 c. el cuartillo. Los frijoles nuevos a Cj. 110 y los viejos a Cj. 100 por fanega; y que las ventas de dulce de Grecia y San Pedro de Poás, alcanzaron al por mayor 26, 27 y 28 colones por ciento de atados.

¡ ¡ ¡ A comer bien !!!

Hoy el Gran Hotel y Restaurant Central de G. Cavallini ofrece a sus clientes el siguiente menú:

—DEJENEUR—

Anchois Radis
Oeufs au choix
Macaroni al Gratin
Escalopes de veau aux petit-pois
Chateau Briand á la maitre d' hotel
Fromage

—DINNER—

Mortadelle Olives
Potage d' hùitres
Poissons sauce Bernaise
Filet piqué á la Bellevue
Ravioli á la Romaine
Hartichauts sauce blanche
Poulet Róti pommes
Salade
Glace á L'imperatriz
Café
Vino Barbera

A comer por Cl. 1,25

En San José hay muchas gentes que no saben lo que es cosa buena y en vez de ir a saciar la barriga de mal año en esos hoteles plagados de moscas, cucarachas y coleópteros, debieran concurrir al restaurant del niño Cavallini que generalmente los domingos echa la casa por la ventana preparándonos almuerzos y comidas, que viéndolo bien resultan baratas, pues queda la tripa llena basta para el lunes economizando en *manayata* el domingo chiquito.

Yo, generalmente los domingos, no falto al Restaurant Cavallini.

No estaba con tragos

Mejor informados hemos sabido que Royo que antier se metió al Mercado con su recitante, no estaba ebrio como se nos dijo, sino que el caballo bien educado por su amo lo siguió al interior del edificio.

Celebramos que así sea para evitar murmuraciones.

DE GUADALUPE

Con el producto del turno del 2 y algunos arrimados, se pudo ya cancelar totalmente la deuda que pesaba sobre la Junta Edificadora de esta villa, contraída para la construcción de la portada de la iglesia. Albricias, pues, ya tenemos torres que podremos llamar a voz llena, propias.

—El señor Cura dió el domingo las más expresivas gracias á todos los vecinos por el buen éxito del turno pasado, manifestando que ni aún en verano se han verificado con tanto éxito, y que ahora se trataría de proveer á la iglesia de una buena verja presbiterial y de la decoración del interior que tanta falta hace.

—La calle que pasa frente á las casas municipal y cural, se halla en un estado lamentable en el trecho que queda frente al galerón-teatro; bien lo puede decir el señor Secretario que transita por allí. Creo que con poco costo se podría poner en buen estado, pues es una de las calles céntricas de la población y... ¿qué dirán?

—Aquí se cita con toda seguridad la fecha en que tendrán lugar los exámenes y hasta se dice quiénes integrarán los Tribunales

—Muy contentos estaban los vecinos del barrio de Abajo con un foco de luz eléctrica que se les había colocado frente á la casa de habitación del señor Carrión, en elegante y artístico poste de poró verde, pero ¡oh desilusión! apenas duró alumbrando como ocho días, cuando el señor Gerente, don Félix, mandó cortar el circuito dejando á los vecinos á la luna de Valencia.

CORRESPONSALES

De San Pedro del Mojon

Octubre 21.

San Pedro del Mojon no sale de sus mojonos, esto es, que á pesar de contar con dos poderosos afluentes de la civilización y el progreso, el Ferrocarril y el Tranvía, no sale de sus casillas, pues de las innovaciones que algunas personas de iniciativa trataban de hacer, ninguna se ha llevado á cabo. No cuenta este pueblo con edificios propios para las escuelas ni siquiera con casas adecuadas donde poderlas instalar. La que aquí pasa por casa de la escuela de varones, apenas tiene condiciones para un depósito de madera ó ladrillo y nunca para que los niños reciban allí el pan del saber. El aula del primer grado ni es primera ni última, sino una estufa (como lo dijo un diario de esta capital) y en donde se seca la cabeza el pobre maestro y sus niños. Las demás aulas son lo mismo, sin pisos, sin cielos, careciendo de pupitres y las paredes en pésimo estado.

Aún cuando las Juntas de Educación en este particular, han salvado su responsabilidad por la carencia de fondos de la Junta actual, se esperaban benéficas innovaciones que en el transcurso de este año no se han visto, á pesar de la iniciativa del Director para subsanar por lo menos aquellas deficiencias indispensables, que son de mucho perjuicio para los pobres niños. La labor de los maestros con estos inconvenientes, no ha sido interrumpida por la parte que á ellos toca.

—De los asuntos de esta localidad que más preocupados tiene á los vecinos, es el próximo cambio de cura, pues quizás por la contradicción de opiniones, resulta aquí un asunto palpitante; los unos abogan porque continúe el Presbítero Calderón, que cuenta con la mayoría de feligreses á su favor; los otros porque sea el Padre Fuentes que no deja de tener sus fuentes de amistad.

—Entre las innovaciones que deben hacerse en este pueblo, el vecindario como todos los visitantes, venían con gusto que la Compañía de Tranvías hiciera un galeroncito que pudiera servir como estación de espera, pues el corredor de que hoy se sirven para eso, es el de una casa particular.

—Algunos vecinos honrados se quejan de las gerigonzas que con frecuencia suceden en el restaurant de don Francisco Flores, causadas por las damiselas que nos visitan de la capital.

—Se dice que muy pronto contraerá matrimonio en la parroquia de este lugar una apreciable pareja de jóvenes de la capital. La luna de miel la pasarán en una pintoresca casa, que para el caso se pinta.

—El viernes fué enterrado con numerosa concurrencia una niña del honrado agricultor don Moisés Castillo.

OTRO CORRESPONSALES.

CERVECERIA



CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA
Best Stout Porter

LA MAGNOLIA LA PALMA

CASTELLS Y ESCARRE PROPIETARIOS

En estos magníficos establecimientos, únicos de su género en San José, hay un surtido constantemente fresco de dulces y confituras, para satisfacer los gustos más delicados y exigentes.

Especialidad en trabajos de fantasía para regalos, bodas, bautizos, etc. Se atienden cuidadosamente los pedidos de provincia.

Cantina surtida con los más exquisitos vinos y licores, cocktails y demás tragos compuestos, de última novedad.

Una visita á estos elegantes y ricos establecimientos basta para convencerse de la excelencia de los artículos y lo esmerado del trato.

HOTEL FRANCES

—DE—

Francisco Carranza

75 varas de la estación del ferrocarril ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.—Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente. Servicio especial. Trato esmerado de su propietario.

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

1° | 6. | 904.

Precios sin competencia

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa n° 247 de la calle 17 Norte

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc.? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

—DE—

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO.(Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

"EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo"

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquellos:
1a. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que ha de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras un lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado, labandolo ó raspando. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD. — ESTADOS UNIDOS.
De venta en todas partes. — Depósito por mayor,

PAGES & CAÑAS,

BENAVIDES Y HERMANOS

Comerciantes en géneros de todas clases y á precios baratísimos.

Acudid: ahí se encuentra TODOBUENO Y BARATO.

Heredia, Setiembre 1904

LEA

Las sensaciones que procura el arte, son un complemento indispensable de la vida de toda persona culta. Una visita al establecimiento de **Roberto Ramon**, Calle Central Norte, entre la Sombrerería de Bengoechea é Hijo y la nueva casa de don A. M. Velásquez, le proporcionará la oportunidad de admirar la más exquisita variedad de cuadros de arte que jamás ha existido en San José. Pinturas al óleo, copias de los cuadros más célebres, cromolitografías magníficas, fototipias inmejorables, todos los más modernos y mejores procedimientos. Especialidad en cuadros religiosos. Inmensa variedad de molduras de todas clases.

¡Novedad!

Muebles muebles

Gran Almacen de Calzado

Extenso y muy variado surtido de calzado, al alcance de todos los bolsillos. Elaborado con materiales frescos y escogidos que garantizan la duración. Precios desde C₁ 3 50 hasta C₁ 8.50 el par.

Vendo cortes listos, avíos de zuela, medias zuelas y toda clase de materiales para zapatería.

Acabo de recibir un completo y variado surtido de hormas de diferente gustos que vendo á precios equitativos.

El calzado de encargo siempre será despachado con la mayor prontitud y esmero.

Carmona, en la Calle Central

El Yunque

—DE—

ELOY ROJAS

Taller mecánico, herrería, trabajos al torno, armiería fontanería, fundición en bronce, hojalatería y todo lo relacionado con estos ramos.

—Se componen, compran, venden y cambian

COCINAS DE HIERRO—

Cuenta con oficiales competentes, garantizando un pronto y esmerado servicio

PRECIOS LOS MAS VENTAJOSOS EN PLAZA

Calle Central Sur, esquina 9ª Av., casi al frente de la Panadería de Alberto Odio

La Relojería Suiza

—DE—

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

27.5. 94

CERVECERIA

CERVEZA

"NEGRITA" Y "SOL"

Richmond

CERVEZA

DOBLE NEGRA

Marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas

MUEBLES! MUEBLES!

De lance tengo comisión de vender:

1 tina para caballero, baño de esponja; 1 tina de baño, para niño; 1 colchoncito para niño, de mimbre, muy elegante; 1 cama para niño, de mimbre; 1 refrigerador regular tamaño; 2 escritorios con gavetas; 1 estante casillero; 2 distribuidores comerciales para cartas y documentos; 1 armario piquet; 1 mesa con tapete verde; 1 máquina de coser; 1 silla de comedor para niño; filtro, Pasteur-Chamberlain; 1 colchón crin, grande; 1 cobertor de piel de nutria; 4 adornos yeso para pared; varias persianas de colores y algunas cosas más. Se compra una máquina Singer reformada y una cocina de hierro; Se hacen camisas para hombres y niños á la medida, trabajo esmerado.

Acepto muebles y toda clase de mercaderías para vender en comisión. Ofresco mis servicios á los comerciantes y vecinos de las otras provincias y comarcas para toda clase de encargos por pequeños que sean. Remuneración módica. Así mismo en asuntos de Registro y judiciales, para lo cual cuento con un abogado competente.

Dirigirse á **Eduardo Maroto**, Apdo. 499.—San José.